

Cerca de 70.000 personas elegirán al rector de la UGR el lunes

González Lodeiro se presenta a la reelección como único candidato

Redacción / GRANADA

El próximo lunes la Universidad de Granada (UGR) celebrará las elecciones para elegir a su rector para los próximos cuatro años. Cerca de 70.000 personas, entre estudiantes, profesores y personal de administración y servicios, están llamadas a las urnas para participar en estos comicios. Su único candidato es el catedrático de Geodinámica Francisco González Lodeiro, que se presenta a la reelección en el cargo.

Hoy termina la campaña que oficialmente se inició el pasado día 18, aunque al no haber contrincante con un sólo voto le bastará al candidato para ser elegido.

La institución académica ha dispuesto un total de 61 mesas

electorales en Granada, repartidas entre el Hospital Real y sus 23 centros propios y adscritos. Los campus de Ceuta y de Melilla contarán en sus centros con 3 y 4 mesas electorales, respectivamente.

Los colegios electorales establecidos en los centros de las tres ciudades permanecerán abiertos de forma ininterrumpida entre las 10:00 horas y las 19:00 horas.

Las elecciones se celebrarán por sufragio universal, con voto ponderado de los distintos sectores que integran la comunidad universitaria.

El censo en la UGR para estos comicios consta de un total de 69.252 electores, de los que 2.418 pertenecen al sector de profesores doctores con vinculación permanente a la universidad, 118 al



Francisco González Lodeiro durante la presentación oficial de su candidatura.

MIGUEL RODRÍGUEZ

de profesorado funcionario no doctor, 233 al de profesorado asociado de Ciencias de la Salud, 1.036 al del resto de personal docente e investigador, 57.004 al de estudiantes de Grado, 5.518 al de estudiantes de Posgrado, 11 al de profesores eméritos, 727 al de investigadores en formación y perfeccionamiento, y 2.187 al colectivo del personal de administración y servicios.

Los criterios de ponderación

aprobados por la Junta Electoral Universitaria establecen el voto por sectores de acuerdo con los siguientes porcentajes: los profesores doctores con vinculación permanente a la universidad un 52,35%, el profesorado funcionario no doctor 4,65%, el profesorado asociado de Ciencias de la Salud 1%, el resto de personal docente e investigador 4%, los estudiantes (Grado y Posgrado) 25%, los profesores eméritos 0,15%,

los investigadores en formación y perfeccionamiento 0,85%, y el PAS 12%. Es decir, el voto de un profesor con vinculación permanente con la universidad equivale a la de cincuenta alumnos de Grado o de Posgrado.

El número de votos ponderados se obtiene de la división del porcentaje de cada sector por el número de votos válidamente emitidos a la candidatura en ese sector según las anteriores elecciones.

NUESTRA ENERGÍA ES INAGOTABLE

ACCIONA es una compañía líder en el mundo en el desarrollo de las energías renovables. Trabajamos por un cambio profundo del modelo energético, con proyectos en energías inagotables gestionados en propiedad y con otros realizados para clientes que deseen invertir en energías limpias. Porque el reto de la sostenibilidad es ya inaplazable.

www.acciona.es

acciona

Granada

El espíritu emprendedor tiene premio

La Universidad de Granada entregó ayer los galardones anuales a sus alumnos con más iniciativa

Mar Ortiz / GRANADA

Según la RAE, el emprendedor o emprendedora es aquella persona que 'emprende con resolución acciones dificultosas o azarosas' pero también implica asumir un riesgo económico. Todo esto se puede llevar a cabo siempre y cuando se tenga una buena idea para desarrollar y en la Universidad de Granada hay muchas y buenas ideas.

Ayer, en el Salón Rojo del Hospital Real, se hizo entrega de los premios del concurso *Emprendedor Universitario 2011*, organizado por la Universidad de Granada en colaboración con el Ministerio de Educación y la Federación Andaluza de Junior Empresas. El concurso, además, se enmarca dentro del Plan Especial de Fomento del Autoempleo y la Capacidad Emprendedora, aprobado por el consejo de Gobierno el 18 de febrero de 2011.

Este año se ha incluido la modalidad empresarial, donde las mejores ideas han contado con un premio de 2.500 euros, financiado por el Ministerio, mientras que la modalidad Junior Empresas está dotada con 2.000 euros aportado por el vicerrectorado de Estudiantes. Dentro de la modalidad empresarial, uno de los ganadores fue el proyecto *Azoteas de Labor*, de Alfredo Ávilas. La idea de su negocio se basa en aportar las herramientas e instalaciones para convertir el espacio de una azotea urbana en un huerto y que el cliente consiga la autogestión.

Ledin Solution de Javier Jiménez, fue otro de los premiados. Su futura empresa estaría basada en la tecnología LED. El interés de este joven estudiante está en dar soluciones a distintos sectores co-



1



2



3

1. Foto de familia con los ganadores del concurso de emprendedores universitarios. 2. Rubén Amaya, del proyecto 'Centro Integral del Ocio y Deporte'. 3. Inmaculada Marrero hace entrega del premio no metálico. /Fotos: M. R.

mo una discoteca o un comercio con proyectos de iluminación eficiente de ahorro energético. Por último, María Eleonor Merin recogió el premio, en nombre de su grupo por *BIC sita*, una empresa de gestión cultural y turística centrada en los inmuebles BIC, aquellos bienes culturales tangibles y que muchos de ellos no son accesibles para el ciudadano. Algo que ocurre, por ejemplo, en el Albacín, como comenta Merin, donde "existen 24 bienes declarados o catalogados pero que el visitante no los puede disfrutar". Este equipo se encargaría de mediar entre el propietario, la administración y la sociedad.

DOTACIÓN

2.500 euros en la modalidad Empresarial y en la variedad Junior Empresas, 2.000 euros

Los ganadores de la modalidad Junior Empresas fueron otorgados a *GEA Granada Ecológico Accesible*, *Centro Integral del Ocio y Deporte* y *Trending Bee, Creando Comunidades*, focalizado en las redes sociales.

Un último premio que otorgaron con carácter especial fue a la idea de empresa de Javier Jiménez. Su negocio se encargaría del mantenimiento de los sistemas de protección de ahorro de la energía en los edificios.

La Universidad pretende con este concurso fomentar la capacidad emprendedora, "para sufragar la falta de empleo público y privado con el fomento del autoempleo y la creación de empresa", según comentó Inmaculada Marrero, vicerrectora de Estudiantes.

El precio de los alquileres sube un 8,61% en el último año

El coste en Andalucía ha bajado de media un 3,22% hasta los 6,18 euros por metro cuadrado

R. G. / GRANADA

El coste de la vivienda en alquiler en Andalucía ha descendido un 3,22% en los últimos 12 meses hasta los 6,18 euros por metro cuadrado al mes, según los datos ofrecidos por el portal inmobiliario *facilissimo.com*, donde se apunta que en abril los precios bajaron un 0,26% en relación con el mes anterior en la Comunidad.

La tendencia, sin embargo, no se cumple en Granada, donde los precios aumentaron un 8,61%, hasta

los 5,94 euros por metro cuadrado al mes. En Jaén en el último año los precios de alquiler han bajado un 22,62% hasta los 4,39 euros por metro cuadrado al mes; en Sevilla los precios bajaron un 9,01% hasta los 6,56 euros por metro cuadrado; en Almería descendió el precio un 8,75% hasta los 5,20 euros; y en Málaga bajaron 3,24% hasta los 6,68 euros por metro cuadrado al mes.

Al igual que en Granada, los precios aumentaron en Cádiz un 0,69% hasta los 6,59 euros por metro cuadrado al mes; en Córdoba subieron un 1,66% hasta los 6,01 euros y en Huelva los precios aumentaron un 11,71%

hasta los 6,72 euros por metro cuadrado al mes.

En España se redujo un 5,86% en abril con respecto al mismo mes de 2010, mientras que la compraventa cayó un 4,24%.

De este modo, el precio del metro cuadrado en alquiler se situó en 6,92 euros al mes, lo que para una vivienda de 70 metros cuadrados supone una renta de 484 euros mensuales. Una hipoteca para una vivienda similar, con un Euríbor del 2,086% (el correspondiente a abril de 2011) y un diferencial del 0,75% a 25 años, supondría una cuota mensual de 654 euros mensuales, unos 170 euros más que en el caso del pago de un alquiler.



El metro cuadrado del alquiler en Granada está a 5,94 euros.

G.H.

Deportes


GRANADA CF


Fabri camina pensativo durante un entrenamiento.

“¿Geijo? Soy pesimista”

Fabri se reafirma en que “es muy difícil que pueda participar esta temporada” su mejor delantero • El técnico aboga por centrarse en los dos partidos restantes y cree que será complicado “mantener la tercera plaza”

I. Linares / GRANADA

Fabri sigue sin ‘ver’ lo de Geijo. El gallego se reafirma en su pesimismo pese a que el futbolista se afane en estar disponible de cara a la promoción de ascenso y, por fortuna, no se haya encontrado con ninguna complicación que dificultara todavía más las cosas. Quizá ponerse en lo peor sea lo mejor que haga el gallego, pese a que pensar en un ascenso sin Geijo se antoje una empresa mucho más comprometida que si el ariete está sobre el campo. “Va a ser muy difícil que Álex pueda

participar esta temporada”, afirma el místico, quien aspira a que nada nuble a sus futbolistas en las trascendentales próximas tres semanas.

Pese a que desde el resto de ámbitos del club el mensaje es mucho más positivo con respecto a la recuperación del futbolista, Fabri prefiere tener los pies en el suelo y no contar, de partida, con que podrá tenerlo a su disposición. “Sobre Geijo siempre he comentado que yo no soy optimista con el hecho de que se pueda avanzar en los plazos de su recu-

peración, va a ser muy difícil que Álex pueda participar esta temporada”, explica el gallego. Según el técnico, Geijo “está traba-

PREOCUPACIÓN

” Geijo lleva dos semanas sin poder hacer trabajo de campo ni tocar la pelota y creo que eso es un problema”

jando, se mantiene con un tono muscular adecuado, haciendo ejercicios de fuerza en el gimnasio, pero le sacaron ayer los puntos (el jueves para el lector), lleva dos semanas sin poder hacer trabajo de campo, sin tocar la pelota, y creo que es un problema”.

Esté o no el ariete en la primera eliminatoria, el cuadro rojiblanco aspira a la mejor clasificación posible, para lo que se antoja fundamental ganarle mañana al Elche. “No me gusta pasar página, estamos ante un partido y no podemos hablar aún de la promo-

ción, faltan dos semanas todavía”, indica el entrenador lucense, quien cree que “debemos vivir el día a día, seguir trabajando como lo estamos haciendo, preparar estos dos partidos, sin olvidar que estamos metidos en otra competición, que es la que viene luego, pero debemos vivir el presente, como hemos hecho a lo largo de todo el año”.

Cree Fabri que el rival de mañana es de los más peligrosos de la categoría, un “grandísimo equipo” con unas características muy definidas: “Es de los mejo-

Fallece Cipriano Romero

Su repentina pérdida causa consternación en el ‘mundillo’ futbolístico y universitario de Granada

Redacción / GRANADA

En la jornada de ayer se conocía el fallecimiento del entrenador y profesor universitario Cipriano Romero Cerezo, un profesional querido y respetado en Granada y

con una amplia carrera a su espalda dedicada al deporte y a la docencia. Contaba con 54 años y su muerte, debida a una complicación tras una operación aparentemente no peligrosa, causó una gran consternación en el mundillo futbolístico granadino y en el seno de la Universidad de Granada. Su cuerpo recibirá sepultura a las 12.00 horas de hoy sábado, en el cementerio de Santa Fe.

Romero dirigió la parcela física

del Granada CF en la temporada 98/99, con Francisco Chaparro como entrenador. Fue responsable técnico de varios clubes provinciales, tales como Baza, Guadix, Santa Fe, La Zubia o el filial del Granada CF, aunque fue en el ámbito docente donde más sobresalió su figura.

Licenciado en Educación Física por la Universidad Politécnica de Madrid y Doctor en Educación Física por la Universidad de Grana-



Cipriano Romero.

UGRES

da, Romero fue además máximo responsable en Granada del Centro de Estudios, Desarrollo e Investigación del Fútbol Andaluz (CEDIFA).

Impartía materias en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada, así como cursos de doctorado. En su labor académica, fue el responsable de varias publicaciones y ponente en congresos, jornadas y encuentros sobre la innovación educativa y la formación del profesorado, tanto en el ámbito general como específico de la Educación Física.

PANTALLA

LA ACADEMIA DE CINE AMA A VAL DEL OMAR

La institución proyectará el "Tríptico de España" del cineasta granadino 52



CENTRO CULTURAL • Varapalo para Granada

La Fundación Saramago se olvida de Castril

La paralización definitiva de la construcción del edificio que iba a albergar la sede relega a la localidad granadina que mantiene su Centro Saramago, que está constituido jurídicamente como Fundación

G. Cappa / GRANADA

La Fundación José Saramago de Lisboa no hundirá sus raíces en Castril tal y como estaba previsto cuando se constituyó en 2008. La viuda del escritor, Pilar del Río, afirma que esta institución "es portuguesa y en un mundo globalizado como el que tenemos no hay ningún problema en que se radique en Lisboa".

Se rompe así el triángulo literario que iban a formar la capital portuguesa, Lanzarote -lugar de residencia del escritor- y la localidad granadina. El gran motivo de la exclusión de Castril es la total paralización del proyecto de construir un gran edifi-

NEGATIVA

Pilar del Río afirma que la Fundación "es portuguesa" y cierra la puerta a otra sede en Granada

cio presupuestado en 1,8 millones de euros para albergar a la nueva Fundación.

En principio, el arquitecto portugués Álvaro Siza se iba a encargar de la ejecución, aunque tras años de parones se decidió en 2007 encargar la sede al arquitecto de la Diputación Jorge Suso. Ahora, y tras varios anuncios fallidos de inicio de las obras, el alcalde de Castril, Juan Mar, da definitivamente por perdido el nuevo Centro José Saramago y su participación en la Fundación portuguesa. "Hemos sido muy poco generosos con Saramago porque él sí lo fue con nosotros y no hemos sido capaces siquiera de reunir fondos para poner en pie un centro



Imagen de archivo de la visita de José Saramago a Castril al centro cultural al que daba nombre.

a su altura", se lamenta Juan Mar.

Sin embargo, Castril ya cuenta con una Fundación José Saramago que fue constituida el 25 de febrero de 2004 con la aprobación de sus estatutos por parte de los patronos: Diputación Provincial de Granada, Universidad de Granada y Ayuntamiento de Castril. El propio José Saramago era el presidente de honor y su esposa, Pilar del Río, participaba también como patrona. Sin embargo, el Nobel portugués quiso huir de solemnidades y quiso llamarle Centro José Saramago pese a estar constituido jurídicamente como una Fundación. De hecho, el desvío de fondos presupuestarios que hace cada año la Diputación lo hace a favor de la Fundación José Saramago.

Con todo, Pilar del Río ha decidido volcar todos sus esfuerzos en el organismo portugués tras diversos encontronazos con las instituciones granadinas. El penúltimo tuvo lugar con la Junta de Andalucía, que según denuncia Juan Mar, presentó el año pasado "por todo lo alto" el festival *Siete Soles Siete Lunas* de Castril para a continuación retirar la subvención al evento, una de las grandes apuestas de José Saramago y su esposa para Castril.

"Ahora mismo trabajamos como una Fundación pero no deja de ser un centro cultural aislado que no forma parte de ese proyecto global de la Fundación de Lisboa", lamenta Mar. "Pilar quiere centralizar el trabajo. Es muy difícil, creo que tiene un importante nivel de desencanto", concluye. Finalmente, tras años de idas y venidas, la Fundación Saramago no vendrá a Castril.

EL CENTRO JOSÉ SARAMAGO DE CASTRIL, PASO A PASO

Finales de 2001

El alcalde de Castril, Juan Mar, comienza a buscar apoyos entre personalidades del mundo de la cultura e instituciones granadinas para impulsar el proyecto de la creación de un centro dedicado al novelista portugués José Saramago debido a la vinculación del escritor con el pueblo natal de su esposa, Pilar del Río.

23 de abril de 2003

José Saramago visita Castril y allí confirma su total apoyo a la creación de un centro "vivo y dinámico" que actúe como motor de desarrollo cultural de la zona y se reúne con las instituciones que conforman la Fundación: Ayuntamiento de Castril, Diputación Provincial de Granada y Universidad de Granada.

25 de febrero de 2004

La Fundación Saramago se constituye jurídicamente en Castril con la presencia de su presidente de honor, José Saramago; el alcalde de Castril, Juan Mar; el presidente de la Diputación, Antonio Martínez Caler, y la vicerrectora de Extensión Universitaria de la Universidad de Granada, María José Osorio.

2007

Se toma la decisión de crear en Lisboa una Fundación con el nombre de Saramago que asume, entre sus principales objetivos, la defensa y la exigencia del cumplimiento de la Carta de los Derechos Humanos, así como del cuidado del medio ambiente, una atención que "debemos como ciudadanos responsables".

Julio de 2008

Se firma con el Ayuntamiento de Lisboa un protocolo de cesión de la Casa dos Bicos para sede de la Fundación José Saramago, desde donde ésta continuará profundizando y consolidando sus objetivos, abriendo puertas a proyectos activos de agitación cultural y colaborando con quienes apuestan por transformar la sociedad.

EL ROSTRO DE LA CALLE



DONATIVOS

"BBVA" cta. cte. nº 0182/5906/80/0209612839

"BSCH" cta. cte. nº 0049/2710/77/2814107477



Madrid 28008, Ferraz, 81. Tel. 91 455 17 20. Fax. 91 544 52 45.

Barcelona 08028, Gran Vía Carlos III, 53. 3º 2ª. Tel. 93 491 49 34.

<http://www.misionessalesianas.org> e-mail: procura@misionessalesianas.org

Misiones Salesianas agradece la inserción gratuita de este comunicado



Universidad de Granada

IN MEMORIAM

D. Cipriano Romero Cerezo

VICEDECANO DE PRÁCTICUM E INSERCIÓN LABORAL DE
LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN

Que falleció el pasado jueves, 26 de mayo de 2011

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO
Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA SE UNEN
al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

El sepelio se celebrará HOY sábado, 28 de mayo, a las 12 horas,
en la Iglesia Parroquial de Ntra. Señora de la Encarnación de Santa Fe.

Granada, 28 de mayo de 2011



Universidad de Granada

IN MEMORIAM

D. Cipriano Romero Cerezo

PROFESOR DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN Y
VICEDECANO DE PRÁCTICUM E INSERCIÓN LABORAL

Que falleció el día 26 de mayo de 2011

D.E.P.

La Comunidad Educativa de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad
de Granada, y en su nombre sus compañeros y miembros del Equipo Decanal, se unen
al enorme dolor de su familia y amigos ante tan sensible pérdida.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy sábado, 28 de mayo, a las 12 horas, desde
la Sala 4 del Tanatorio "2 de octubre" de Santa Fe hasta la Parroquia Nuestra Señora
de La Encarnación, donde se oficiará la misa "corpore insepulto".

Granada, 28 de mayo de 2011

Personas como tú

Juntos combatimos la pobreza y la injusticia



HAZTE SÓCIO www.ibercomobien.org 902 338 331

ibercomobien.org
100 10



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Cipriano Romero Cerezo

que falleció el día 26 de mayo de 2011, a los 54 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual; su desconsolada esposa, Doña María Rodríguez Rodríguez; sus hijos, Doña Miriam y Don Rubén Romero Rodríguez; madre, Doña Rosario Cerezo Alba; madre política, Doña María Luisa Rodríguez Cuellar; hermanos, Don Marcelino, Don Manuel y Doña Rosario Romero Cerezo; hermanos políticos, Doña Francisca Sánchez, Doña María Ángeles Garrucho, Don José Antonio y Don Sebastián Rodríguez, Doña Dolores Montes y Doña Inmaculada Ruiz; tíos; sobrinos; primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las **DOCE** de la mañana, desde la sala nº 4 del tanatorio de Santa Fe hasta la **IGLESIA PARROQUIAL DE LA ENCARNACIÓN** de Santa Fe, en donde se oficiará la misa "corpore insepulto", por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Santa Fe, 28 de mayo de 2011.